



BANDERA PROLETARIA

ORGANO DE LA UNION SINDICAL ARGENTINA

AÑO VIII

(PORTE PAGO)

Redacción y Administración: RIOJA 835 — U. T. 0102 Mitre

BUENOS AIRES, Sábado 22 de Junio de 1929 — Núm. 413

EL LEMA DE LOS JESUITAS: DIVIDIR PARA REINAR

Es el que practican los comunistas en la organización sindical

Fué, es y será éste, el lema de todos los incapaces; de los mediocre, de los que defendiendo un absurdo o una mentira, sólo pueden reinar al amparo de la división. Minúsculas minorías, que arrastran, siempre, en la impotencia, mendigando un rinconcito para poder desde allí chillar, calumniar, etc.

LA ORGANIZACION SINDICAL

El peor enemigo de esta gente es, lo fué siempre, y lo seguirá siendo, la organización sindical de los trabajadores, pero no las caricaturas de organización, sino las serias, orgánicas y responsables; las que marcan normas propias y extrañas y, por ende, tienen responsabilidad.

De ahí entonces, el por qué los divisionistas de todos los colores y tiempos, llevaron sus ataques y gastaron sus mejores energías contra ellas.

EL CASO DE LOS COMUNISTAS

Ayer los caballeros del ideal, los "puritanos"; hoy los nuevos "puritanos" de la lucha de clases" que, aunque hablan mucho de lucha de clases, dan cartas de "revolucionario" a un pequeño burgués o a un comerciante, cuando no a tímos que tuvieron la osadía de carecer, en nombre, naturalmente, de su tan loado ideal.

El caso es hacer adeptos, aunque para ello tengan que llegar hasta los voladeros de residuos; por eso su moral puede compararse con la vida de los "puercos"; viven revolcándose entre su propia inmundicia. Los calificativos de traidor, vendidos, lacayos de la burguesía y otras lindezas por el estilo, son comunes entre ellos mismos, aunque minutos antes se palmearan el hombro y se llamaran compañeros. Esta gente, de espíritu dictador por excelencia, que quieren a sangre y fuego imponer su voluntad — aunque con ella se sostenga la aberración más grande — y que no se cansas de hablar de democracia obrera, respeto a la voluntad de las mayorías, etc., cuando el particular punto de vista de algunos de sus dirigentes lo exige, no tienen el menor inconveniente en atropellar la voluntad de esas mayorías para triunfar en sus mezquinos propósitos, olvidándose por completo de la tan cantada democracia y de toda consideración y respeto.

FRENTE A LA UNIDAD

Teniendo la división por sistema, los comunistas nuestros no trepidaron un minuto en colocarse en ese terreno cuando se dieron cuenta exacta del peligro real que entraña, tanto para ellos como para todas las minorías burlangueras (llamadas pomposamente de "anguardias") la unidad real de las fuerzas sindicales de los trabajadores.

Por qué ellos, que tanto gritan, por los frentes únicos (principio de negación de la lucha de clases, pues lo mismo aceptan a pequeños liberales que a enemigos embolsados del trabajo,

M. S. García.
Concepción del Uruguay, junio 1929.

A propósito de la autonomía del sindicato de Galponistas, E. y Anexos

El Sindicato de Galponistas, Escalristas, Armadores y Anexos, ha resuelto separarse de la Unión Sindical Argentina.

El hecho en sí carece de importancia, pues no es posible creer que una central no luche con inconvenientes en su existencia.

Si nos detenemos a comentar esta resolución del Sindicato de Galponistas es por dos razones, que expondremos.

En primer lugar en la comunicación oficial con que el Sindicato mencionado comunicó a la U. S. A. su resolución de separarse de ella, no aduce ningún motivo; se limita a comunicar lo resuelto. Esto contrasta con una nota que el Sindicato ha hecho pública en diversos diarios y periódicos, en la que manifiesta que esa resolución fué tomada en virtud de que "la U. S. A. es una entidad reformista que no llena las aspiraciones del gremio".

En esta forma se elude la posibilidad de dar y recibir explicaciones con el C. C. de la U. S. A. sobre los motivos de la separación.

Otra cosa, que es interesante hacer resaltar, es que el Sindicato de Galponistas nunca observó la actuación de la U. S. A., ni del C. Central, lo que deja suponer que había conformidad con ella o, en el peor de los casos, que no se preocupó de fiscalizar las actividades de la Central a que estaba adherido para no sufrir desvinculaciones, como corresponde a las organizaciones realmente responsables, con lo que incurrió en una lamentable negligencia.

Si así lo hubiera hecho, habría obtenido en cada caso las explicaciones del Comité Central, que en el supuesto caso de no ser satisfactorias, le hubieran servido para fundamentar su separación.

Mientras tanto las resoluciones de los congresos ferroviarios mencionados, tienen un significado grandioso, pues indican que la mayoría de los componentes de la C. O. A. son entusiastas defensores de la unidad, ya que las entidades ferroviarias constituyen el grueso de sus fuerzas. Las resoluciones de los sindicatos adheridos a la U. S. A., que hasta este momento se han pronunciado, nos permite adelantar, sin temor a equivocarnos, que también en las organizaciones adheridas a ella — una mayoría abrumadora los partidarios de la unidad.

El balance que hasta este momento puede hacerse, no puede, entonces, ser más promisor. Obtenida la acogida favorable de la mayoría de las organizaciones adheridas a la U. S. A. y a la C. O. A. la unidad tendrá el éxito deseado por los trabajadores y, en plazo más o menos breve, podrá transformarse en una bella realidad.

Lea y difunda
"BANDERA PROLETARIA"

LO QUE VA DE AYER A HOY

Quienes son los que dicen defender los "principios" de la U. S. A.

Decíamos en números anteriores que la desfachatez y desvergüenza de los comunistas no tenía límites, al erigirse hoy en denodados defensores de la U. S. A. como gran central revolucionaria, y lo iremos puntualizando en números sucesivos, para que los trabajadores, que sienten gran simpatía hacia Rusia, no sean turbados por esos jesuitas que pretenden erigirse en mentores y medrar a costa de prestigios ajenos.

Demostramos cómo el procedimiento seguido en otros países, dividiendo a los sindicatos, formando titulados comités de unidad, para transformarlos luego en nuevas centrales divisionistas, — era táctica común en las filas comunistas; y agregamos que esto intentaba realizar aquí, con la creación de su "comité de unidad clasista".

Decíamos también que quienes se erigen hoy en defensores tremendos de "los principios de la U. S. A.", ayer no más dieron la consigna de vocearse incondicionalmente en la C. O. A., que era la central de masas, la que tenía un porvenir brillante, y que ahora, a tan poco tiempo, se transforma para ellos en organización traidora, entregada al capitalismo, etc.

Ayer la U. S. A. era un cadáver de quien debían los comunistas alejarse para no contagiar de su putrefacción, integrándose rápidamente a la C. O. A., que era la central del porvenir; y hoy, por ese arte de magia comunista, no sabemos por qué ni cómo, la U. S. A. se convirtió en una gran central que posee todas las virtudes revolucionarias y cuya existencia y principios hay que defender para que no se "entrege" a esa misma C. O. A. y con ella al capitalismo y al Estado.

¿Cómo se concilia eso?, dirá algún trabajador ingenuo. iMisterios de la lógica y diplomacia comunistas!

Y para que los trabajadores vean que no hablamos por el prurito de divagar, transcribiremos algunos párrafos de un informe, de uno de esos humbreras con que el cielo nos bendijo, publicado en el órgano oficial del partido comunista, que no tiene desperdicio.

"Frente a esa organización, — se refiere a la U. S. A. — que entonces estaba en vías de desaparición, surgió la organización dirigida por los reformistas que tenía posibilidades de desarrollo, contando en su seno con más de ochenta mil obreros organizados.

Ese desplazamiento de fuerzas y la dispersión de los organismos sindicales, obligaba a nuestro partido a resolver el problema concentrando sus fuerzas en la central sindical más susceptible de transformarse en organización de masas. Consultados al respecto la I. S. Roja y la Internacional Comunista, dieron su asentimiento".

Fué a raíz de esta consigna — que para nada se acuerda de los "principios revolucionarios" — que los componentes del Comité Representativo de la Federación de S. Ferroviarios, dieron por desierta esta entidad y se apresuraron a ingresar en masa a la Confraternidad, no riendiendo cuenta siquiera del mobiliario, que de acuerdo a la C. O. debían entregar a la U. S. A. (Si alguno de los componentes de aquel cuerpo permanece al margen de la Confraternidad, es porque en esta entidad no lo admiten a pesar de sus reiteradas solicitudes).

Agrega más adelante el informe mencionado: "Es claro que dada la característica del momento, en que las fuerzas sindicales se fraccionan de más en más" — (olvidaban decir que el partido comunista contribuía briosaente a ese fraccionamiento), "la operación de concentración de fuerzas revolucionarias en la C. O. A. debía realizarse en el período más breve de tiempo".

Basta con lo transcripto; a través de ello, el más ciego puede ver cómo proceden en todos sus actos (de acuerdo con las órdenes que reciben de entidades ajenas a la organización sindical, como la Internacional comunista), sin consultar para nada a los verdaderos y únicos interesados: los trabajadores organizados.

Lo que decimos demuestra que en el fondo de todo esto, lo que menos les interesa en las bases aprobadas es la declaración sobre lucha de clases.

Este es el pretexto. La realidad es que no pudiendo satisfacer sus bastardos apetitos políticos, de utilizar la organización para sus bajos menesteres, se agarran de una declaración para así poder dividir la organización sindical con el pretexto de su mentido revolucionarismo.

Pero los tiempos de credulidad ya han pasado; con esa su última sonata, la creación del engendro, se han puesto en descubierto.

Los trabajadores, aleccionados por los embustes y jesuitismo de esos falsos redentores, sabrán aplicarles su correctivo, ubicándolos en el lugar que corresponde a todos los divisionistas y desmembradores de sus fuerzas organizadas, uniéndose a los demás trabajadores para formar en conjunto una fuerza respetable y respetada por nuestros enemigos históricos.

Está sosteniendo intensas luchas el proletariado paraguayo

Huelga en la obra portuaria y Frigorífico de Zeballo-Cué

Los trabajadores paraguayos pasan por un momento de intensa agitación y de luchas formidables, que ponen a prueba el espíritu combativo del proletariado hermano.

Informándose de estas luchas la secretaría de la Liga de Obreros Marítimos, que es la institución que aliena estas luchas, nos dice:

"En vista de la imperiosa necesidad de hacer frente inclaudicable al capital yanqui, que cada vez viene clavando sus insaciables garras en el proletariado paraguayo y absorbiendo su sudor y sangre, el C. F. de la Liga de O. M. resuelve hacer efectivo el plan de lucha que deberá adoptar y, para esto ha creído de su deber extenderse internacionalmente y pedir a todas las Centrales Obreras su solidaridad materialmente, para contrarrestar las injusticias que de tanto tiempo atrás viene cometiendo.

EL CONFLICTO DE LA OBRA PORTUARIA

Advertimos a todas las centrales, para que no las tomen de sorpresa, que esta liga libra una batalla de vida o muerte contra la empresa concesionaria del nuevo puerto, en construcción en esta Capital, y también con el Frigorífico de Zeballo-Cué.

Con el primero, por la presentación de una reglamentación de trabajo y pequeños aumentos de salarios, convenio ya publicado en "Bandera Proletaria". Adjuntamos copia de la refutación que se les hace a los dueños burgueses

que, como ustedes saben, siempre están al servicio de los capitalistas, que también, como medida perentoria, les estaremos lo dieran a publicidad en la prensa obrera de esta Capital y al mismo tiempo aconsejando al proletariado en general a que no venga a tomar puestos en dicha obra, advirtiéndoles que al empezar los trabajos de dicha obra, trajeron muchos operarios, con el pretexto de ser técnicos en construcción de esa índole, pero los cuales han sido engañados, haciendo contratos que hoy no los cumplen la compañía.

EN EL FRIGORIFICO ZEVALLO CUÉ

Los operarios de este Frigorífico se han visto en la imperiosa necesidad de hacer un paro general en protesta por las reiteradas faltas de cumplimientos al convenio suscripto en el mes de marzo próximo pasado y hoy se sigue la huelga con toda intensidad, no contando la empresa con ningún obrero que se preste a malograria.

El establecimiento está custodiado por una dotación de cuatrocientos soldados más o menos. La gerencia amenaza con cerrar la fábrica, pero nosotros sabemos que no lo hará, porque está buscando por todos los medios posibles, traer operarios. Por medio de volantes y enviados especiales que van a recorrer la campaña haciendo propaganda, procuran reemplazar el personal huelguista, lo que están estos dispuestos a impedir".

QUIENES COMPONEN EL TITULADO "COMITÉ DE UNIDAD CLASISTA"

Además de sellos; elementos patronales y sus cómplices

Prómetiamos en el número anterior de BANDERA PROLETARIA volver a ocuparnos de los componentes del titulado Comité de Unidad Clasista. Nos ocuparemos hoy de un caso que demuestra claramente que los sirvientes del partido comunista no vacilan en medios cuando se trata de llevar a cabo la reacción de una central que responda a sus mezquinos intereses políticos.

Entre las delegaciones que en Montevideo dieron vida a ese mentido comité de unidad figura Rafael Greco, que fué en representación del Sindicato de la I. Metárgica de esta capital. Figuran también diversas delegaciones latinoamericanas — entre ellas la de la U. O. P. de Córdoba — que en el mes de noviembre de 1928, en ocasión de los festejos realizados con motivo del décimo aniversario de la revolución rusa, presentaron a la comisión de festejos una nota cuyos nárratos sustanciales transcribimos. Dice así:

"Los firmantes, miembros de diferentes delegaciones de los países de la América Latina, confirmaron por escrito sus declaraciones verbales hechas hace algunos días, con respecto a la llegada a Rusia del ciudadano Rafael Greco que, por su actividad en el movimiento obrero y sindical y por sus medios, puede ser considerado como

diciéndole: "Partido Comunista Obrero" del que Greco es uno de sus miembros destacados y la resolución tomada por los representantes de las organizaciones revolucionarias de la Argentina, del Brasil, de Chile, del Uruguay, del Ecuador, de Colombia, de Venezuela, de Méjico, y de Cuba que se encuentran en la U. R. S. S. durante el X aniversario de la revolución de octubre que rehusan todo contacto con Greco, y después de haber escuchado la opinión de los delegados de la Unión Sindical Argentina declarando que Greco no es delegado del C. C. de la U. S. A. y que por esta razón no quieren incorporarlo a su delegación y que ellos no pueden tomar ninguna responsabilidad en lo que concierne a la personalidad de Rafael Greco.

Decidén:

i.º) Expulsar del territorio de la U. R. S. S. a Rafael Greco, por que es considerado como un elemento indeseable porque la actividad desplegada por él en el movimiento obrero tiene como objeto favorecer a los intereses de la burguesía."

Tenemos, pues, que componen el Comité de Unidad Clasista o de División Proletaria — además de los sellos a que nos referimos en el número anterior — elementos patronales confabulados con los que ayer eran sus acusadores y hoy se han transformado en sus cómplices.

Creemos que son suficientemente elocuentes los documentos que transcribimos para juzgar de la responsabilidad moral de quienes, a pocos meses de haber rechazado, todo contacto al congreso en que fué censurado.

Es el que está siempre rodeado de elementos armados que utiliza para presionar en las asambleas sindicales sobre obreros revolucionarios para impedirles contrarrestrar su actividad, así como la de sus acólitos. Esto explica que tenga mayoría.

Por esta razón, el sindicato metárgica que, en otros tiempos, era una potente organización sindical, está hoy reducido a una secta. R. Greco es, además, dirigente de ese "soi-disant" partido comunista obrero que reúne en su seno a todos los deshechos del movimiento sindical y político del partido y cuyos miembros fueron calificados por la I. C. de varias veces, como agentes patronales.

Por la obra de desagregación que intenta hacer en las organizaciones revolucionarias de la América Latina y particularmente a las de Chile y Méjico, por todas estas razones, los miembros que suscriben las delegaciones de los países de la América Latina, declaran que Rafael Greco es un elemento indeseable para el movimiento obrero y rechazan todo contacto con él considerándolo no como un delegado obrero, sino como agente patronal, y cuyo viaje a Rusia tiene por objeto rehabilitarse ante los ojos de la clase obrera y permitirle hacer su obra contrarrevolucionaria a su retorno a la Argentina."

Firman las delegaciones de Chile, Cuba, Argentina, Méjico, Uruguay, Venezuela, Ecuador, Brasil, Colombia.

Esta declaración de las delegaciones latinoamericanas — exceptuada la delegación de la U. S. A. que no intervino en su redacción ni la firmó — dijeron a la resolución de que informa esta nota, publicada como la anterior en "La Internacional" de fecha 7 de abril del corriente año:

—

"Reunida el 13 de noviembre de 1927 en Comisión Extraordinaria, los camaradas representantes de la I. C. de la I. S. R., de la Central de los Sindicatos de la América Latina, —

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

Prosigue la huelga de albañiles de Cosquín, patrocinados por el S. de O. Varios

Solidaridad de picapedreros y conductores de carros - Han firmado ya algunos constructores

Tres semanas de lucha fuerte y tenaz sostienen estos bravos trabajadores del Sindicato de O. Varios, sin que decaigan los ánimos ni se produzcan deserciones.

La solidaridad pecuniaria de los compañeros picapedreros de las secciones Molinari, Cosquín, Piedra Grande, ha venido a cooperar en forma eficaz, que hace decidir a los compañeros huelguistas a no escatimar esfuerzos para conseguir el triunfo.

La solidaridad de los compañeros conductores de carros no llevando material a las obras de los constructores que no han firmado el pliego de condiciones, es otro acto hermoso y digno de aplauso.

El día 17 firmaron el pliego de condiciones los constructores Santiago García y Domingo Zapata, con los que son ya varios los que se deslizan de bloq patronal y creemos que no tardarán en venir otros, por lo cual se puede prever que en breves días quedará solucionado el conflicto.

La huelga se desarrolla en forma tranquila porque no hay traidores, los únicos son tres "constructores" que debido a la perspicacia de uno de ellos, se concentraron en un galponcito que tenían que terminar, sirviendo unos de peones y otro de oficial. Estos tres trabajaban como desesperados, temblando de frío, mientras los compañeros huelguistas contemplaban risueñamente el espectáculo.

La solidaridad de los compañeros picapedreros

Donación de la sección Molinari, \$ 100; de la sección Cosquín, \$ 30 de una cuota; de Piedras Grandes, 59 de una lista; del compañero Emilio Rúa pesos 30, de la Cantera Bertó, sección Cosquín; Santillán, de Bialek Masset, \$ 5. Este compañero es albañil huelguista y solicitó permiso para hacer una "changa" en aquella localidad.

Lista de suscripción: Cantera Bertó, sección Cosquín. — Antonio Banco, \$ 2; Joaquín Durán, 1; Emilio Rúa, 3; A. De Rocca, 1; Francisco Zicas, 2; Ambrosio Ayala, 1; A. Brusone, 1; Domingo Pellegrini, 1; Andrés Kruchiz, 1. Total, 15 pesos.

Es digna de mención la actitud del compañero Emilio Rúa, muchacho joven, entusiasta, lleno de brios y consiente, que no mira los pesos cuando

Se constituyó la sección Villa María de la F. de S. Ferroviarios

Progresos de la sección Río Cuarto

La Federación de Sindicatos Ferroviarios, ha dado publicidad al manifiesto que transcribimos a continuación, en el que informa al gremio sobre la constitución de dos nuevas secciones:

"Un nuevo contingente de aguerridos y entusiastas compañeros, acaba de engrosar las filas de la Federación de Sindicatos Ferroviarios.

La reciente constitución de la Sección Villa María con un apreciable plantel de asociados demuestra en forma concreta el crecimiento vigoroso de nuestra organización, y, al mismo tiempo, les infiere un mentis rotundo a todos los difamadores que pregona su disolución y su muerte a plazo fijo.

Desde hace mucho tiempo que los compañeros de Villa María venían extorciendo sus propósitos y sus deseos de formar su seccional de la Federación de Sindicatos Ferroviarios, pero dudo la confusión y la indecisión que habían sembrado elementos divisionistas, quedaba siempre postergada su constitución, hasta que últimamente, aprovechando la circunstancia de encontrarse en esa el compañero J. Bellido, en representación de nuestra J. R., se convocó una reunión en el domicilio del compañero A. Lattanti, a cuyo acto concurren un crecido número de compañeros de las distintas reparticiones del gremio ferroviario.

La reunión tuvo lugar el día 25 de Mayo, y después de sentir la palabra y las aclaraciones vertidas por el delegado de la J. R. quedó constituida la sección, con un número considerable de asociados; designándose para regir los destinos de la misma a la siguiente Comisión Administrativa:

Secretario General Francisco Bellido; secretario de actas, Alfredo Lattanti; tesorero, Pedro Lízio; vocales: V. Díaz, Luis E. Sánchez, G. Franco, G. Ceballos, F. Rodríguez y F. Milán.

En la misma asamblea se designó también a este último compañero como delegado para representar a la novela sección en el Congreso Extraordinario a celebrarse en Rosario los días 8 al 11 de julio próximo.

Todos los compañeros presentes en la asamblea, con el corazón hinchado de entusiasmo y de fe, formularon votos de afirmación, en el sentido de los ideales que sustenta la Federación de Sindicatos Ferroviarios, a fin de conseguir en un breve plazo la adhesión de todos los ferroviarios que compran en la Sección Villa María y hacerle llegar al mismo tiempo la palabra de aliento a todas las secciones vecinas.

Tenemos plena confianza en la acción de estos compañeros y estamos seguros que han de poner de su parte todo su entusiasmo y su corazón al servicio de nuestra causa, hasta constituir en un futuro próximo un nuevo baluarte: la Federación de Sindicatos Ferroviarios.

No hemos de terminar estas líneas sin antes hacer resaltar, aunque sea de paso, el crecimiento vertiginoso de la Sección Río Cuarto, que cuenta actualmente en su haber con una cantidad considerable de asociados, no obstante su reciente constitución y cujo número se multiplica diariamente, lo que demuestra el prestigio y la simpatía de que goza nuestra organización dentro del gremio ferroviario".

Efectuó una importante asamblea el S. de Estibadores de Santa Fe

Renovación de la Comisión Administrativa

El día 12 del actual a las 17 y 30 horas, efectuó asamblea general extraordinaria, este importante sindicato para tratar la renuncia colectiva de la C. A.

Con una concurrencia que desbordaba el local, se inició la asamblea, presidiendo la misma el compañero Manuel Frutos, quien después de recomendar la mayor atención, cede la palabra al compañero secretario Agustín, para informar sobre el asunto que motivó la convocatoria.

Por razones de salud y por estar próximo a finalizar el período que me tocado actuar de secretario — empiezo diciendo — vengo en esta asamblea a presentar la renuncia con carácter indefinible, como también la de la comisión administrativa. A nuestro juicio, creemos haber cumplido con nuestro deber, continuando la labor iniciada por otros camaradas que nos precedieron en esta grande y delicada obra, en la cual se desgasta un cúmulo de energías difícil de reponerlas nuevamente.

Las cotizaciones de los camaradas se hacen con relativa regularidad y salvo rarezas excepciones, que son por otra parte, explicable, todos los componentes del sindicato están en condiciones con el mismo.

Los presos

Me complacería, al igual que a todos los compañeros — agraga — el reintegro a nuestras filas de nuestros compañeros que hasta ayer eran prisioneros de la "justicia" de clase, aunque nuestra satisfacción no puede ser completa, mientras nuestra camarada Romero, que aun queda entre las rejas, no recobre su libertad, para cuyo objeto exhorto a los compañeros en general a no mirar en sacrificios en pro de la libertad del citado compañero.

Biblioteca

También hemos contribuido con la cooperación decidida de varios compañeros, a la constitución de esta obra de gran necesidad para los trabajadores en general, aunque tenemos que quejarnos de la indiferencia de un elevado porcentaje de éstos, que no se interesan por la lectura.

Conclusion

Después de este ligero informe, esperamos que esta asamblea sabrá proceder a la elección de la nueva comisión administrativa.

1. Informado el compañero Martínez — en su domicilio — de su designación por la asamblea, éste agradeció la deferencia y confianza que el gremio le dispensaba, pero se negó en forma terminante a aceptar dicha designación. Desde luego corresponde — hasta tanto una nueva asamblea designe a otro compañero — al profesor ejercer las funciones de titular.

¡Lucha de "clases" o lucha de ambiciones? Su clasificación se impone

Un padre de familia tuvo, por desgracia o por fortuna, un regular numeroso de hijos, los que en su niñez tenían una predilección rayana en la locura, por el juego de remontar "barriquetes". En balde la madre les regañaba y hasta les reñía; éstos, trepaban sobre los techos de las casas o las ramas de los árboles, con tal de vencer a otros niños contrincantes, en elevar más alto sus aparatos pintados de azul celeste, para armonizar, decían, con el cielo. Aprovechando la opinión del padre, que aconsejaba a su compañera que no privara de sol y aire a los niños, éstos, lejos de atender a los remilgos de su madre, a menudo, convertían en acusadores de esas ante su padre, alegando que ella pretendía menoscabar la voluntad de il, en no permitirles remontar sus baluartes, al mismo tiempo que tomaban el y aire.

Al correr del tiempo se hicieron sombras; es decir, tomaron su estrucura, precisamente en aquellos momentos en que el desenvolvimiento pacífico del mundo era alterado por la conflagración europea, primero, y luego por la revolución rusa.

Estos hechos y especialmente el último nombrado, despertaron conciencias adormecidas, enardeciéron los espíritus rebeldes e impulsó a los oportunistas a mantenerse alertas, para una posible asunción del mando en nombre de la dictadura proletaria, como lo hicieron los agentes del ex zar, que en vista de que veían perdidos, optaron por la revolución ya triunfante y hoy son los dictadores (Stalin, por ejemplo).

Perdidos en ese remolino, hallábanse nuestros mozalboses del cuento, conjuntamente con otros, en los que, al igual que ellos, de la noche a la mañana, habían operado una verdadera mutación; y desde aquel entonces hasta hoy, como si la materia gris de sus cerebros hubiéramos convertido en bermejón, sus visuales sólo llegan a distinguir el color rojo subido aunque las posen en un objeto negro o blanco, etc. Luego, como atorados por recuerdos remotos de infancia, forman pequeños grupos o núcules, pero entendiendo que personas ya adultas, quedarían en ridículo si se dieran a remontar "barriquetes", optan por algo más serio según ellos, que consiste en inflar el globo rojo del "comunismo" transformador (de pobres gentes ignorantes pero inofensivas, en ricos sectarios) y como sus mentalidades haláranse aún presas del recuerdo del pasado, adoptan las mismas posturas con sus compañeros de causa, que las que adoptaban con sus madres cuando nacieron.

Y nosotros, ingenuos o demasiados tolerantes, que un tanto les creímos por lo que dicen ser, quisimos razón con ellos y llamarlos a la realidad del momento y las necesidades del futuro. ¡Más vale no lo hubieramos hecho! Ellos, los maestros en ejercicios gimnásticos del pensamiento y acróbatas de las charlas revolucionarias, no podían permitir, bajo ningún punto de vista, que nadie, completamente nadie, ni el mismo San Lenín, osara hacerles notar sus ridículas posturas "subversivas", mas cuando ellos tenían el ejemplo incontrovertible, que otro

Continúan las huelgas del Sindicato de la Industria del Mueble

Sage, Nordiska y Thompson deberán caer ante la decisión de los trabajadores

Con el mismo entusiasmo y la decisión del primer día, continúan las huelgas que el Sindicato de la I. del Mueble sostiene con los industriales Nordiska, Sage y Thompson.

La actitud de intranquilidad patronal determina que los trabajadores se afirman en su voluntad de vencer, puesto que han demostrado estas casas que el sólo objeto de la huelga es derrotar a la Organización, lo que de ninguna manera están dispuestos a permitir los obreros.

El modesto petitorio obrero

El petitorio de los trabajadores del taller Nordiska no puede ser más reducido: solo pide el suministro de las herramientas, lo cual obligaría a la casa a efectuar un desembolso de pesos 4.000 para equipar a todo el personal. Si consideramos lo que esa casa ha invertido en propaganda para distinguir a la organización, la suma alcanzaría para surtir de herramientas a todos los obreros del gremio, esto muestra el objeto que los industriales persiguen y que más arriba mencionamos.

La "razón" de la negativa patronal

Para justificar la negativa a conceder las herramientas, la casa Nordiska se basa en "una cuestión de técnica del trabajo". Sin embargo la casa Sage las suministraba desde hacia ocho años, y tales razones no se demuestran. Si fuera en ocho años Sage se habría desacreditado como firma industrial, dada la mala técnica en el trabajo causa de las herramientas que no eran de los obreros, lo que no ha sucedido.

Otra de las razones aducidas, es que en este país hay obreros de todas las partes del mundo, lo que impide obtener un tipo de herramientas que según los industriales — consulte las distintas "psicología" de las distintas nacionalidades. Estos señores focalizan la psicología de las razas en las manos, y dicen (asombrense los lectores) "que las diferencias del grosor de los mangos de los martillos es el mayor impedimento para poder conceder a los obreros el petitorio hecho solo a la casa Nordiska. Y como una argumentación del mayor valor de sus razones, el gerente de esta casa decide a nuestra delegación, que "él no podría firmar una carta, si la pluma con que lo hacía no era de su propiedad (!)". Sin embargo los obreros que trabajan con herramientas propias, las adquieren en los establecimientos que las venden y en ellos tendrían que adquirirlas los industriales, pues suponen que estos no se creerán que los trabajadores se las fabrican cada uno para sí.

Nanobras patronales

En otros informes, comentamos las maniobras de los señores industriales; estas se reducen a tratar, por todos los medios, que los compañeros en huelga se disgreguen, y para ello todos sus procederes se han circunscribido a sembrar la desconfianza entre los trabajadores, sobre todo el señor Taylor, presidente de la patronal, con sus continuas cartitas al personal, esto además de sus corrieras por los alrededores del taller, acompañado de los truhanes de la A. del Trabajo, quienes mientras el mencionado señor ejercía de fotógrafo gratuito, mantenían en quietud a los compañeros, revolver en mano, intimándolos a no retirarse so pena de hacer fuego.

Agreguemos a esto — que es indigno de un hombre en posesión de su sano juicio — esto otro: el señor presidente de la patronal, el honorable señor Taylor a resuelto que sus corrieres se dediquen a la caza de huelguistas y para ello, dándoles aliados, se pone el mismo a dirigir las maniobras con su auto, entorpeciendo a los amigos camaradas que hacen su propaganda entre los pobres elementos que la casa Sage tiene secuestrados en el taller, entre los cuales hay algunos que para mayor indignidad se dicen, aleccionados no sabemos por

birurial al plan preconcebido de sus detractores y si en cambio, el comité central, por intermedio de notas a los sindicatos adheridos explicara minuciosamente con detalles ilustrativos todas aquellas cuestiones de interés inherentes a los mismos y si BANDERA PROLETARIA por su parte, hiciera publicaciones claras y terminantes con datos concretos y conceptos elevados sobre la situación del momento y de la U. S. A. como entidad unicista, frente a los divisionistas de todo pelaje, habría entonces hecho, verdadera obra constructiva y fecunda en bien de nuestra clase.

Persiste el conflicto del Sto. de Pintores de M. del Plata con el empresario Guazzelli

Refiriéndose al conflicto que desde hace tiempo sostiene con el empresario Guazzelli, dice el Sindicato de Pintores en un volante que ha editado:

"Queremos recordar al pueblo, y a los trabajadores en general, que persiste el conflicto que mantienen con la empresa de pintura de José Guazzelli por las causas conocidas por los trabajadores de Mar del Plata.

"También damos un alerta a los propietarios y constructores para que abstengan de darle trabajo de pintura a dicha empresa, por no estar en condiciones de disciplina sindical, y por lo tanto un atentado contra la propia organización.

Y que el asociado a esta entidad, Ramón Cots, ha incurrido en esa grave falta, por haberse así advertido repetidas veces la comisión que para tal efecto fue nombrada del seno de la misma asamblea.

La Unión Gastronómica Argentina, en su última asamblea, realizada el día 4 del corriente, resolvió por absoluta unanimidad, expulsar de su seno a dicho asociado y comunicar esta resolución a los demás sindicatos similares.

Aplicó un correctivo el S. de las Canteras de Cosquín — Nuevo Secretario

El Sindicato Unión Trabajadores de las Canteras, Sección Cosquín, viendo que el patrón Armando Gervasoni no cumplía con el pliego de condiciones por él firmado, resolvió aplicarle, por primera vez, la sanción de cien pesos de correctivo.

El día 10 del actual no se presentó a pagar, ni tampoco dirigió prorroga; en vista de eso, se resolvió no abandonar el trabajo, pero costigarlo en otra forma: imponiéndole el correctivo arriba citado.

El patrón, viendo que los obreros, si

el no pagaba lo impuesto, se apresuró a pagar.

Esperamos que el presente caso sirva de ejemplo a los explotadores.

CAMBIO DE SECRETARIO

En asamblea general se nombró el nuevo secretario general, por haber tenido que ausentarse el que desempeñaba ese cargo.

Por lo tanto, diríjase toda correspondencia al nuevo secretario compañero Emilio Shaffo, a Casilla 3, Cosquín, F. C. C. N. A.

quién, pero no dudamos que ha sido por alguno de los muchos rufas que tiene la casa, a mandar anuncios a los obreros en los cuales amenaza de muerte; anónimos que los compañeros consideran simplemente despreciables.

Con respecto a la obtención de casas, las casas designan, en cada pedido que aparece en los diarios, a un representante de la A. del Trabajo. Esta a los obreros que no son ocupados en tales pedidos les ofrece trabajo en estas casas y los transporta en la casa en los que los secuestran.

También recurren a los avisos en las páginas de los diarios dedicados al reclamo, intentando demostrar que ellos no arrebaten a los trabajadores su mejoras, lo cual es una ficción pura, de que no pagan los salarios. Sage les ha retirado a los crumitos los cinco minutos que les otorgaba a los ladrilladores para lavarse las manos, y al presente los tipos estos trabajadores tienen horas y media.

No vencerán pese a sus artimañas.

No vencerán, por que el gremio lo está dispuesto a los mayores sacrificios para que a los compañeros que se resistan a la fuerza se les aplique la sanción.

El modo petitorio obrero

El petitorio de los trabajadores del taller Nordiska no puede ser más reducido: solo pide el suministro de las herramientas, lo cual obligaría a la casa a efectuar un desembolso de pesos 4.000 para equipar a todo el personal.

Si consideramos lo que esa casa ha invertido en propaganda para distinguir a la organización, la suma alcanzaría para surtir de herramientas a todos los obreros del gremio, esto muestra el objeto que los industriales persiguen y que más arriba mencionamos.

INFORMACIONES DE LA U. O. LOCAL DE ROSARIO

Actividades del Comité Pro presos - Conflictos - Triunfo en Los Quirquinchos

rara el domingo 23 del corriente, a las 9 horas y en su local, 3 de Febrero 1601, están invitados los miembros del Comité Pro Presos objeto de considerar una extensa orden del día.

En esta reunión se incorporaron los delegados de la Unión Gastronómica y Argentina, según lo resuelto en su última asamblea.

Este comité, cuya obra solidaria y secundaria rebalsa ya los límites de su poder, empieza a recibir las actividades renovadas de los militantes que, conscientes de su deber, le vuelcan el brío de su entusiasmo.

No hay la menor duda que todos los compañeros van comprendiendo la importante función a desarrollar por un comité pro presos en esta ciudad, el que no solamente debe atender las necesidades de los presos sociales de la ciudad, sino también los de los pueblos de la campaña.

Todo movimiento de los trabajadores del campo, repercuten directamente en la ciudad de Rosario, desde el punto de vista de la solidaridad, se entiende. Es tanto más claro y evidente, tratándose de presos por cualquiera de los motivos sociales en los pueblos de la zona sur de la Provincia, por ser Rosario la sede de la circunscripción judicial, así como lo es la ciudad de Santa Fe para la zona norte.

Tanto el Comité de Rosario como el de Santa Fe tienen una grandiosa y dignísima obra a desarrollar, como comienzo de lo mucho y bueno que tienen hecho. La reciente liberación de los compañeros Manuel Grandolla, Natalio Benítez, Victorino Freitas y Eleuterio y Justo Hirán, quedó aún por defender, de los seis largos años que los jueces pidieron, al compañero Venceslao Romero. Obra silenciosa y llena de escollos a cada paso, para los compañeros que han intervenido e intervenido en ella. Así también los compañeros del Comité de Rosario han

Falleció un compañero ladrillero en Mercedes, (San Luis). Ecos del 1º de Mayo

Dejó de existir el día 4 de junio a las 20 horas y 7 minutos, el compañero Esteban Orozco. Hacía mucho tiempo que el buen militante obrero de encubra postrado, sufriendo una grave penosa enfermedad; sus compañeros lo abandonaron en ningún momento, habiendo prestado su ayuda solidaria desde el principio de su mal, pero no obstante los esfuerzos realizados para salvarlo, todo fué inútil.

Habiendo desaparecido de entre nosotros, quien fué en su vida activo militante, hombre consciente y de verdad, para defender nuestro principio: lo que respecta a la lucha de clase; asimismo desempeñó importantes puestos en la comisión administrativa durante varios períodos, habiéndose constituido la simpatía de todos.

Los gastos del sepelio corrieron por cuenta del sindicato, y el cadáver fue velado en el local social, habiendo desfilado ante el ataúd numerosas personas.

A las 16 horas del día 5 fué sacado el féretro, para ser llevado al Cementerio local. Asistieron al acompañamiento alrededor de 200 personas.

En el acto del sepelio habló el compañero Santiago Sabattini, representante de la agrupación "Los nuevos kumkos" quien lo hizo en nombre de ella y del sindicato, habiendo puesto de relieve lo que fué el éxito como impulsor de la clase trabajadora, siendo la víctima un explotado que en más de una ocasión sacrificó su fuerza y su vida para enriquecer al capitalismo; ya rendido por el trabajo, cansado física y moralmente, consiguió la tumba por herencia.

Sirva de ejemplo para los demás, y hchen en armonía todos los oprimidos, en abrazo fraternal, en homenaje de los caídos en holocausto de la libertad! Compañero Orozco, descansa en paz!

ECOS DEL 1º DE MAYO

conseguido liberar unos quince presos de Carreras, siendo el último, el compañero Ochoa, recientemente exarcado. Quedan aun los compañeros Liberto Lima, Ramón Santillán, José Oro y Godoy, de esa misma localidad; Ramón Castillo, de los Marítimos, y Remigio Benítez.

Hasta hoy los compañeros miembros de los dos Comités Pro Presos, se han multiplicado en sus actividades y se han ingeniado admirablemente para poder llenar su cometido. Es llegado el momento de que también lo llenen todos los demás compañeros; la cooperación a la obra común del comité, puede hacerse llegar desde cualquier parte; deben aportarse recursos económicos al comité, para que éste pueda llenar su misión lo más ampliamente posible.

Los compañeros de los sindicatos del campo, deben tener bien en cuenta que al comité se le puede necesitar en cualquier momento y que es en esos momentos precisamente, cuando no hay tiempo que perder. La libertad de cualquier preso es más fácil obtenerla, cuando desde un principio se intervenga en la formación del sumario y no así, cuando ya está todo entredicho.

POR LA UNIDAD DEL GREMIO DE MOZOS

Con fecha 18 del corriente fué pasada al compañero Miralles, presidente de la Unión Cosmopolita de Mozos, una nota en la que se pide a la comisión directiva su opinión sobre la unificación del gremio, haciéndole notar que consultadas al respecto las comisiones administrativas del Sindicato de Mozos y Anexos y de la Unión Gastronómica Argentina, se manifestaron decididamente dispuestos a discutir la forma de encarar el asunto, dando que para ello había resolución de asamblea.

En cuanto la Cosmopolita se expida se llevará a efecto una reunión donde se discutirá la mejor forma de llevar adelante los trabajos de unificación del gremio.

ASAMBLEA DEL SINDICATO OBREROS EN MADERA

Esta organización efectuará asamblea general el día 21 del corriente a las 18 horas, en su local social, 3 de Febrero 1601, para tratar el siguiente orden del día: A, B, C. Conflicto de la casa Guglielmi; Solidaridad para el Sindicato de la Industria del Mueble Bases sobre la unificación y Asuntos Varios.

El conflicto que el sindicato sostiene con la casa Guglielmi, continúa sin variante dignas de mención. Después de la asamblea del 21, se podrá dar mayor intensidad al movimiento.

TRIUNFO EN LOS QUIRQUINCHOS

El conflicto que los compañeros de esta localidad venían sosteniendo con el dueño de una máquina changadora (Camicia), ha encontrado solución mediante la firma del pliego por el susodicho Camicia.

No dispomemos de nuevos datos al respecto, pero no vacilamos en recomendar a los compañeros de esa localidad, tengan el ojo avisado sobre el "pollo resultitudo" porque en cualquier momento querrá salirse del nido.

Corresponsal. Junio 19 1929.

Sobre lucha de clases Insistiendo

Hace dos semanas, el que suscribe publicó un artículo en BANDERA PROLETARIA comentando el contenido de un periódico llamado "Lucha de Clases".

Entre otras cosas, terminaba reclamando de los redactores de dicha publicación, una definición categórica sobre el tema tan resobado por los comunistas y, muy en particular, por los de la mentada "Lucha de Clases".

Hemos revistado toda la prensa roja, a la espera de una contestación satisfactoria y cuando ya desesperábamos de encontrarla, en un rincón de "La Internacional" vemos, una contestación a nuestra interrogación, pero si un breve suelo titulado "Los sindicalistas de la buena educación", en el que los bertoldinos que escriben dicho semanario, con la gracia que Dios les ha concedido para hacer chistes se ocupan de mí y dicen:

"En B. P. un burócrata empedernido refiriéndose a los compañeros del grupo rojo del S. del Mueble, dice:

Se pueden ir a la m... esos rojistas, porque están denias en el Sindicato". ¡Ah!, resultan que son ustedes los que escribieron lo referente al Sindicato del Mueble y los que sacan "Lucha de clases"? Pues amigos, aclárense de la procedencia del pasquínuelo en cuestión diré que lo dicho... dicho está salvo que, en vez de tomarse en sentido hipotético como estaba escrito ha de entenderse como verdad comprobada.

Lo de "empedernido burocrata", aunque no tiene pieza de gracia, a mí me hecha mucha; pero, en fin, aunque esto no es el asunto, yo estoy dispuesto a revelar mi nombre propio, no obstante tener que abandonar un pseudónimo, que tan bien se aviene con mi volumen físico e intelectual, a condición de que "el pequeño burgués grande imbécil" revele el suyo y entonces se podrá ver quién es el burócrata.

Referente a la educación, yo sé muy bien con los que ha de usar fines, porque tengo presente el dicho ese que habla de cordes y margaritas. Por lo demás, en B. P. se escribe para obreros y lo interesante es decir la verdad, aunque sea en forma ruda. Al que reune las cualidades de embusto, calumniador y mistificador, el

Está en circulación la nueva emisión de la rifa de la U. S. A.

Forma en que se realiza el canje de la anterior

A pesar de los deseos del Comité Central, de no postergar el sorteo de la rifa que la Unión Sindical Argentina tiene en circulación, circunstancias fortuitas obligaron a dividirla en dos juntas. Explicaremos.

Se habían puesto en circulación cuarenta y tres milares — de acuerdo a la cantidad que sorteaba la lotería nacional — pero recientemente la lotería ha modificado el sistema de sorteo, dividiéndolo en dos series de 25.000 números. Esta situación nos obliga a modificar, a nuestra vez, la forma del sorteo, pues de lo contrario los números posteriores al 26.000 no entrarían en él.

Por esta razón, en la jugada del día 24 de mayo — cuyo resultado publicamos en otro número — fueron sorteados únicamente los números del 1001 al 26.000.

En cuanto a los superiores, es decir, del 26.001 en adelante, se han canjeado por una nueva emisión, que ya está en circulación y que, a su vez, se sorteearán en la última jugada del mes de agosto próximo, contando con premios iguales en valor y cantidad que los actuales.

Este inconveniente, que no pudo ser previsto y nos obliga a realizar dos rifas en lugar de una y a entregar por lo tanto doble cantidad de premios, ocasionará por supuesto algunos trastornos a los poseedores de números que no entraron en el primer sorteo, pero esperamos que todos pondrán de su parte la mejor voluntad para salvárselos.

Los números pueden ser canjeados directamente o por intermedio de quienes los han vendido.

Los que hayan recibido números para canjear deberán devolver a la tesorería un número de la rifa anterior por cada boleto canjeado; en su defecto el importe de las rifas que no se devuelvan, las cuales serán consideradas vendidas.

En una palabra la nueva emisión puede venderse o canjearse por números de la anterior.

Por pedido de boletas o para el canje de las mismas, como también para abonarlas, dirigirse a Atilio R. Biondi, Rioja 835, Buenos Aires.

Se recomienda a los camaradas secretarios colocar este anuncio en lugar visible y aclarar a los interesados, la forma en que se hará el nuevo sorteo.

LA ORGANIZACION SINDICAL EN SAN URBANO

En esta localidad existe un centro de conductores de carros, el cual el año pasado sostuvo un conflicto con las casas cerealistas locales. Intervino como mediador el inspector de la Defensa Agrícola, Agustín Mulet Cavas, y después de diversas gestiones se llegó a un acuerdo de las partes, según acta evitada, y firmada por el mencionado inspector.

Ahora bien, las casas cerealistas se negaron a cumplir el convenio establecido y a las reclamaciones qué se hicieron para lograr hacerlo cumplir, respondieron que el arreglo carecía de valor. Reclamada la intervención del delegado federal en Rosario Sr. I. D. López, el 25 de abril llegó el subinspector señor Antonio Peme, el cual después de diversas entrevistas con el jefe del destacamento militar y los cerealistas, manifestó que el arreglo carecía de valor por no ser firmado más que por el delegado federal, Sr. A. Mulet Cavas, sin tener en cuenta que es un acto que refleja lo resultante en la reunión en que fué levantada y que no fué observada por ninguna de las partes, lo que prueba la conformidad de todos con lo resuelto.

Actualmente el centro de conductores y carreteros se ha dirigido nuevamente al señor Ignacio D. López, pidiéndole su intervención, habiendo dado también intervención al delegado de la U. S. A. en Rosario. Mientras tanto el capitán que manda el destacamento de tropas, está procediendo de completo acuerdo con los cerealistas.

Este nos sugiere algunas reflexiones. Mientras los obreros no cuenten con una poderosa organización, unida y sólida, que ponga una valía a la potencia patronal, de nada servirán los arreglos que se logren por la mediación de agentes del Estado y cuando esa potente organización exista, nada tendrán que hacer los "mediadores" en los conflictos entre el capital y el trabajo.

Piensen los compañeros de San Urbano sobre esto que decimos, y verán que es la realidad. Trabajemos, pues, por afianzar nuestros sindicatos y una vez logrado esto, no se verán burlados, como ahora, por cualquier informar que niega hoy lo que ha dicho ayer.

EL SINDICATO DE O. VARIOS

Existe también aquí un sindicato de Oficios Varios que pasa por un grave trance, debido al abandono que los trabajadores han hecho de él. Despues de haber tenido un momento de intensa y prometedora actividad, ha caído el nuevo pliego y que, en lo referente a la firma del mismo, no podía hacerlo de inmediato porque tenía que someterlo a la consideración del directorio.

La actitud activa de los compañeros camardas Monti, Bronzini, Benítez y Camargo, se entrevistó con el señor Manchini y este armador manifestó que ordenaría el pago de acuerdo con el nuevo pliego y que, en lo referente a la firma del mismo, no podía hacerlo de inmediato porque tenía que someterlo a la consideración del directorio.

Piensen los compañeros de San Urbano sobre esto que decimos, y verán que es la realidad. Trabajemos, pues, por afianzar nuestros sindicatos y una vez logrado esto, no se verán burlados, como ahora, por cualquier informar que niega hoy lo que ha dicho ayer.

EL SINDICATO DE O. VARIOS

Existe también aquí un sindicato de Oficios Varios que pasa por un grave trance, debido al abandono que los trabajadores han hecho de él. Despues de haber tenido un momento de intensa y prometedora actividad, ha caído el nuevo pliego y que, en lo referente a la firma del mismo, no podía hacerlo de inmediato porque tenía que someterlo a la consideración del directorio.

Unicamente mediante la acción de la sección logró hacer entrar en vereda a esta casa que siempre se ha caracterizado por su espíritu reaccionario para tratar con la organización, ya que en esta oportunidad no se reproduce el hecho de otra en que trató en forma arbitraria a una delegación de la sección. ¡Los tiempos cambian, señor Manchini!

ALTA RESOLUCION CONTRA LA TENDENCIA AUTOMISTA QUE SE MANIFIESTA EN EL SEÑO DE LAS ORGANIZACIONES DE ROSARIO

Respondiendo a la tradición unitaria de la F. O. M. y en vista de que en Rosario se viene realizando una propaganda criminal, en el sentido de separar los organismos obreros de la U. S. A., y considerando que, aunque en el seno de la Federación Obrera Marítima no existe ni remotamente campo fértil para la nueva lacra del mafioso.

Realizó una conferencia la A. Trabajadores del Estado

El miércoles 19, a las 17.30 horas, se llevó a cabo una conferencia, patrocinada por la A. T. del Estado, en la esquina de Solís y Garay, y dedicada especialmente a los obreros del Arsenal de Guerra.

Unicamente mediante la acción de la sección logró hacer entrar en vereda a esta casa que siempre se ha caracterizado por su espíritu reaccionario para tratar con la organización, ya que en esta oportunidad no se reproduce el hecho de otra en que trató en forma arbitraria a una delegación de la sección.

Ante un buen número de compañeros de dicho establecimiento, habló el compañero N. Morales, quien con el entusiasmo y la inteligencia que lo caracteriza demostró a estos compañeros que es necesario estar organizados.

A la vez expuso con claridad los beneficios que reporta la organización sindical a los trabajadores.

Hizo un examen de todo lo conseguido por la organización, para los trabajadores que por su trabajo dependían de la Asociación y cómo ésta se ha transformado en una peligrosa amenaza para los trabajadores.

Algunos de los presentes, en su mayoría, se mostraron favorablemente a la medida.

Algunos se mostraron desconfiados, pero se mostraron dispuestos a votar la medida.

Algunos se mostraron desconfiados, pero se mostraron dispuestos a votar la medida.

Algunos se mostraron desconfiados, pero se mostraron dispuestos a votar la medida.

Algunos se mostraron desconfiados, pero se mostraron dispuestos a votar la medida.

Algunos se mostraron desconfiados, pero se mostraron dispuestos a votar la medida.

Algunos se mostraron desconfiados, pero se mostraron dispuestos a votar la medida.

Algunos se mostraron desconfiados, pero se mostraron dispuestos a votar la medida.

Algunos se mostraron desconfiados, pero se mostraron dispuestos a votar la medida.

Algunos se mostraron desconfiados, pero se mostraron dispuestos a votar la medida.

Algunos se mostraron desconfiados, pero se mostraron dispuestos a votar la medida.

Algunos se mostraron desconfiados, pero se mostraron dispuestos a votar la medida.

Algunos se mostraron desconfiados, pero se mostraron dispuestos a votar la medida.

Algunos se mostraron desconfiados, pero se mostraron dispuestos a votar la medida.

Algunos se mostraron desconfiados, pero se mostraron dispuestos a votar la medida.

Algunos se mostraron desconfiados, pero se mostraron dispuestos a votar la medida.

Algunos se mostraron desconfiados, pero se mostraron dispuestos a votar la medida.

Algunos se mostraron desconfiados, pero se mostraron dispuestos a votar la medida.



Opiniones sobre Unidad Sindical

LA UNIDAD OBRERA

La Junta Central de la Confraternidad Ferroviaria, en un pronunciamiento que la honra, se ha declarado partidaria de la unidad obrera, sobre las bases elaboradas por miembros de la C. O. A., U. S. A. y Poligráfica. Tales opiniones aseguran el éxito de la iniciativa, pese a la contraria de un grupo sectorial que no quiere convencirse de que ha pasado de moda y continúa encinando en unir a los trabajadores por su ideología y no por sus intereses económicos.

La unidad obrera se hará, pues, y se hará pronto, pareciéndome que el referido proyecto tiene las cualidades necesarias como para unir los distintos conceptos que, por error, han mantenido divididas a las fuerzas obreras casi desde que existen en nuestro país. La prescindencia está allí claramente especificada, y es de esperar que quienes sean puestos al frente del Comité provisorio o del de la futura central se dispongan a su aplicación con la máxima honestidad. Porque los hechos son más importantes que las declaraciones. La Unión Ferroviaria lo está diciendo con rara elocuencia. Si a pesar del artículo pertinente del estatuto se hubieran permitido desviaciones que siempre se insinúan, tal vez no hubiera podido afrontar con el mismo resultado triunfal ésta campaña inspirada "en las más bajas vilezas humanas", que diría Almada.

LA TONTERA DE LAS DECLARACIONES

Quienes quieren embarcar a la organización en aventuras sectarias, además de su falta de entendimiento del papel reservado a la misma, denuncian una ingenuidad fácil de evidenciar. Tomemos como ejemplo a los que recomiendan el comunismo antíquico a manera de sancionado de los males sociales. Si aceptaran formar parte de un sindicato así sectorio hombres que no sean comunistas anárquicos, se reúnen de la declaración; por su parte, los que lo sean no la necesitan para confirmarla. En cambio de esta inocuidad obtienen este resultado: que una mayoría de trabajadores — alejada, indiferente o contraria a ese ideal — se organice aparte, fomentándose la división y, por lo tanto, debilitando la fuerza obrera, nunca excesiva frente a la potencia del capitalismo.

La prescindencia tiene, pues, la ventaja de hermanar a los trabajadores en una acción común igual es la defensa o la mejora de su salario, la rebaja de la jornada, la represión de las arbitrariedades, etc. Ella elimina los factores de división, que son las diversas ideologías — en las cuales cada quien se siente afianzado con sinceridad pocas veces discutible — y que nadie tiene que hacer en el movimiento obrero.

EL MACANEO, FACTOR DE DIVISION

Otro acierto del proyecto, y no el menos elogiable es el que propone realizar la unidad sin charlas contraproducentes. Tengo documentada la historia de los congresos de unidad, que es, por paradoja, la historia de la división. En un congreso se logró — por sorpresa, descuido o lo que sea — contrabandeando tal resolución sectaria, y los contrarios pugnaron por abolirla. En otro se eliminó ese adhesivo, y sus

TOMAS FIRPO
(De "El Obrero Ferroviario")

AL SINDICATO DE ESTIBADORES DEL PUERTO DE SANTA FE

Carta que hubiera podido escribir cualquier compañero pero que al no haberlo hecho, obliga a escribirla a un marítimo

Camaradas estibadores:

A impulsos de la necesidad, obediendo una ley que casi podíamos llamar natural y que obliga a las masas proletarias de todos los países a organizarse para la defensa de sus intereses cada día más amenazados por el capital, habíais logrado hacer resurgir vuestro viejo Sindicato del puerto de Santa Fe, organismo prácticamente muerto desde 1920.

Cuando a principios del año pasado se produjeron en la provincia de Santa Fe el despertar de los anhelos proletarios, vuestro Sindicato surgió con la potencialidad de vuestras ansias, por largo tiempo reprimidas por una serie de factores que no eran mi propósito analizar en estas líneas.

Bien es cierto que para que esto se produjera fué necesario que dos buenos y bravos compañeros hicieran el sacrificio de sus vidas, abonando con su sangre la semilla fecunda de la rebelión altaiva que salva la dignidad de los oprimidos, de los esclavos, harto de su miseria y de las pesadas cadenas con que la sociedad actual trata de asegurar la supremacía de nuestros explotadores.

La memoria de aquellos compañeros que por su gesto se hicieron acreedores al respeto común de todos los trabajadores merece de parte vuestra, compañeros estibadores, algo más que respeto; algo más que un recuerdo sentimental; algo más que esas tumbas enterradas en el cementerio que dirán mañana a vuestros hijos del valor que confieren los trabajadores conscientes a la vida, cuando está en juego la dignidad obrera y el pan cotidiano; la memoria de Alderete y Ojeda merece más que todo eso; merece que continúe su obra.

No es esto tarea fácil de realizar en el momento actual en el que también entre nuestra clase se nota una especie de crisis de valores, crisis ésta que tiene su origen en la falta de sinceridad, en la debilidad de nuestra concepción revolucionaria y, de un modo particular, en la falta de militantes

caracterizados cuyo ejemplo en la lucha pueda ser seguido por el resto de los trabajadores.

Insistimos en que vuestro Sindicato llegó a ser fuerte y que esa fuerza existe hoy todavía, aunque tiende a quebrantarse por la poca constancia de los mismos obreros estibadores, que entienden cumplir con su deber cuando han pagado su cotización sindical.

Pero dada la faz cada vez más aguda de la lucha establecida entre el capital trufificado y el proletariado deficientemente organizado, no es posible aceptar que los militantes de un Sindicato den por terminadas sus obligaciones al satisfacer su cotización mensual regularmente; se requiere algo más y ese algo, en vuestro sindicato, no ha podido hacerse hasta la fecha.

Entre las muchas tareas a que deben dedicar sus esfuerzos los Sindicatos en el orden colectivo y los afiliados en el orden individual, está la de mantener latente el espíritu de lucha de los inconscientes, de los despreocupados y en crear las condiciones propicias al mejoramiento de la cultura y a la formación de una conciencia revolucionaria para llegar a convertir a todos los militantes en elementos útiles a la causa proletaria.

Cumple su misión como órgano efectivo de lucha, el Sindicato de Estibadores del Puerto de Santa Fe?

Si nos detenemos a considerar los hechos tal cual han venido sucediéndose, debemos contestar que a medias.

LA COMISIÓN, EL SECRETARIO Y LOS AFILIADOS

Cierto es que la responsabilidad directa de los actos de un sindicato, recae sobre la Comisión en general, pero no es menos cierto que la comisión procedura, en la generalidad de los casos, hace responsable al compañero secretario de todas las cosas que no salen a entera satisfacción de todos los compañeros o como se había calculado que debían salir. Esto, ni es justo ni en-

VIOLENCIA E INTOLERANCIA

Se mantiene en actividad y cobra caracteres morbosos el ejercicio de la violencia y de la intolerancia contra los maestros y hombres dignos que asumen actitudes heroicas contra las mentiras convencionales y logran crearse una personalidad fuerte en los ambientes mediocre que les rodean.

Ya no es sólo el caso vergonzoso de Chile y demás países sometidos a regímenes dictatoriales. En naciones que se precian todavía de conservar sus Constituciones y con ellas el uso de la libertad y de las garantías ciudadanas, se perpetran también, con dolorosa frecuencia, atentados a los derechos del hombre y se conspira contra la libertad de pensamiento.

Nuestra crónica registra varios concretos síntomas: la prisión del profesor paraguayo Cosme Rui Díaz, junto con elementos obreros y estudiantes de Asunción; las medidas policiales contra los estudiantes huelguistas de Méjico; los ataques de la prensa de Tucumán y de un fraile de una localidad de Santa Fe a los maestros argentinos que solidarizaron con sus camaradas chilenos; la insolita denuncia al ministro de Instrucción, del Círculo de Obreros Católicos de Rosario, contra el Secretario de la I. M. A., a raíz de una conferencia de éste en aquella ciudad; la detención arbitraria del mismo por la policía de Buenos Aires, para halgar a la dictadura chilena; el sórdido silencio guardado por la "gran prensa" de la Capital alrededor de la brillante conferencia del sabio Nicolai...

¿Para qué seguir las citas? ¿Acaso no basta con estos casos sugestivos? Nos consta que estos hechos recientes no son los primeros, ni ignoramos, tampoco, que no serán los últimos. No vamos a hacer consideraciones sentimentales ni filosóficas en torno de ellos, ni vamos a atribuirlos a las teorías de Lambroso, ni a la crisis moral de post guerra... Tampoco vamos a clamor piedad a nuestros enemigos tradicionales. Sólo vamos a advertirles que no provocamos su violencia ni su intolerancia, pero tampoco rehuimos la lucha que nos plantean. Bien sabemos que lograremos la peor parte en el eterno y desigual combate de Ariel y Calibán, pero no estamos dispuestos a que dejen de comprender los cultores de la fuerza.

¿Para qué seguir las citas? ¿Acaso no basta con estos casos sugestivos? Nos consta que estos hechos recientes no son los primeros, ni ignoramos, tampoco, que no serán los últimos. No vamos a hacer consideraciones sentimentales ni filosóficas en torno de ellos, ni vamos a atribuirlos a las teorías de Lambroso, ni a la crisis moral de post guerra... Tampoco vamos a clamor piedad a nuestros enemigos tradicionales. Sólo vamos a advertirles que no provocamos su violencia ni su intolerancia, pero tampoco rehuimos la lucha que nos plantean. Bien sabemos que lograremos la peor parte en el eterno y desigual combate de Ariel y Calibán, pero no estamos dispuestos a que dejen de comprender los cultores de la fuerza.

(De "Boletín de la I. M. A." Órgano de la International del Magisterio Americano)

tra en los principios de táctica sindical que deben seguir en los momentos actuales las organizaciones obreras que surgen para la verdadera lucha.

No es justo tampoco que por el hecho de tener un secretario "rentado" se deje toda la labor para éste; mucho menos cuando se trata de Sindicatos que cuentan con más de 3.500 afiliados y solamente el trabajo de pegar las estampillas absorbe la actividad total del hombre sobre cuyas espaldas pesa todo el Sindicato.

El secretario en este sindicato, casi llega a ser un hombre catastrófico. Todos los inconvenientes surgen debido a la falta de actividad y de dedicación del secretario cuando éste no puede ser divisible ni siquiera multiplicable.

Durante estos últimos tiempos hemos podido observar que los asuntos del Sindicato no se discutían más en el local social, sino en el puerto donde se hacia toda clase de críticas y comentarios a la comisión, sin darle la oportunidad de justificar su actuación.

Esto es pernicioso y destruye, poco a poco el poder de la organización porque aleja a los trabajadores que no saben de las luchas ni de los fines que se persiguen al constituir los Sindicatos.

A la recelosa desconfianza de los trabajadores más inconscientes, únicamente en este caso las maniobras de los agentes patronales que intrigan, mienten y calumnian a la sombra del anonimato.

Recordamos que no hace mucho fué necesario llamar la atención de un funicular a la comisión de no haberla de

acercar a la conveniencia de no haber más de lo necesario.

Ahora mismo se proyecta una manifestación de simpatía nada menos que al jefe de los embarcaderos de la casa Dreyfus y sabemos que en ella toman parte algunos compañeros estibadores y capataces pertenecientes al Sindicato.

¿Cómo se justifica esta manifestación de afecto de los trabajadores federados al representante del enemigo más formidable que tienen los estibadores en el puerto?

Pero esto no tiene punto de comparación con lo que se podría decir de la actividad de los compañeros organizados al terminarse el último conflicto planteado por los clasificadores de cereales y apuntadores.

Reflexionen los compañeros más capacitados y digan si puede seguir en la forma actual el Sindicato o es necesario constituir un block formidable de voluntades para contrarrestar la propaganda derrotista de algunos mal intencionados y robustecer la organización.

PARA TERMINAR

Todo lo malo que hay en esto que venimos diciendo, no es irremediable;

no es atribuible tampoco a un solo hombre ni a dos, sino a todos los que habiendo podido trabajar por evitarlo no lo han hecho.

Ahora que se ha renovado la comisión; ahora que los compañeros estibadores han elegido a los que creen más aptos, ha llegado el momento de cumplir los compromisos contraídos: pagar vuestras deudas.

Esos compromisos y esas deudas son para con vosotros mismos y para los que murieron; por los que pasaron un año encerrados en la cárcel y que recién hace unos días recuperaron la libertad.

Debéis todos agruparos en torno de vuestro sindicato; darle una vida más efectiva; hacerlo más eficiente y más digno de respeto por unos y por otros.

Si así no lo hicieran, los que sacrificaron sus vidas y los que perdieron la libertad por vuestro Sindicato, tendrían mucho que reprocharlos.

Cumplid con vuestro deber. Defended vuestro Sindicato como forma más eficaz de defenderos vosotros mismos.

Juan Santini

en con la verdad y la inteligencia, e impongan la superchería y el error.

A las amistades mentidas y a las libertades simuladas, preferimos siempre el odio declarado y la tiranía confessada. Estamos contra la falsa insituida en sistema por los que detentan el poder y pretenden la hegemonía de las conciencias. Los hechos enumerados han venido a corroborar la hipótesis enunciada más de una vez: todos los gobiernos — militares, obreros, clérigos, constitucionales, demócratas — se parecen entre sí como una gota de agua a otra y guardan entre ellos una solidaridad muy superior a la que cultivan los hombres que no se cubren con la careta diplomática y que tienen deveras el internacionalismo.

Los sucesos anotados nos conducen además a otras conclusiones. La iglesia, abusando de la tregua que se le ha otorgado y de la mal entendida tolerancia de que los iconoclastas hacen alarde, les ataca a mansalva y sigue declarándolos herejes siglo y medio después de abolida la Inquisición.

La prensa, el otro instrumento de doméstica — tan precioso para los que carecen de opiniones propias — desvía los sentimientos de los pueblos hacia las conveniencias de los intereses capitalistas que representan y se mantienen

con las bases y naciones de algunas conciencias. Los enemigos del proletariado son sus caudillos y dirigentes, trabajados

sobre sí en luchas mezquinas y sectarias en que se rebaja filisteamente el punto de mira de los ideales a una guerrilla más o menos sólida de mu-

tuvo desplazamiento. — J. R. BARCOS, abril 1929.

UNIONISTAS Y "UNIONISTAS"

No queremos herir vanidades, que en todo su articulado encontramos algunas incongruencias. Conclusión: bajo nuestro punto de vista son inaceptables dichas bases y la unificación, siendo que no fué posible llegar a otras; creo que si, es aceptable.

Vamos a analizemos la realidad: podemos cantar al futuro, a la libertad, desde esta pobre desolación orgánica de los trabajadores? Creo que no. Ahora pregunto a mis amigos "unionistas": ¿esa masa grandísima de obreros del riel, que se encuentra postrados, que marchan atados a la orientación "Coista", no sería promotor ofrecerles la oportunidad de desligarse de esa coacción y traerlos al lado de las fuerzas revolucionarias que darán calor y cariz a la nueva centra? Aquí surge una objeción, vana, es verdad, pero estribillo al fin. "Los fraternales — dicen — traicionarían siempre, de ellos nadie se puede esperar". Perfectamente: y la unión ferroviaria no se desmorona? Si, esto es constatado por el constante afianzamiento de la F. de S. Ferroviaria, por el descontento general de los obreros de tráfico y talleres, que recuerda aún sus luchas formidables desde la F. F. contra el capitalismo del riel. No es curioso que con demasiada sutileza desvirtúe la creencia que la nueva central sería orientada al antojo de los reformistas. Supongamos que así sea: no es infundado creer que ello sería en forma heredada, dado que en su seno cobijaría una verdadera masa revolucionaria, competenciada del verdadero rol del obrero que aspira a la supresión del salario. Supongamos que nuestros escépticos tuvieran razón que fuera un centralismo colaboracionista, "una potencia dentro de otra potencia"; la escisión estaría de hecho producida, no por divisionistas, sino en nombre de ninguna ideología, sino que los obreros revolucionarios no están para servir de testafers al reformismo, ni por hacerse cómplices con el eternizado de la explotación del hombre por el hombre.

Así hemos visto que los que, sin distinción de color, creencia ni nacionalidad, se unieron, reconociendo como base de su conducta la verdad, la justicia y la moral, para realizar su emancipación, se dividieron en marxistas y bakounistas, en autoritarios y libertarios, y tras campañas de furia homicida en que la verdad, la justicia y la moral fueron atropelladas por las pasiones atávicas, se ha llegado a la actualidad, en que una gran desgregación y un grado abominable de escéptico abandono tiene postrado a los obreros intelligentes y en esteril actividad ardillessa a los que entre los pocos cultos tienen aun aliento para moverse, los cuales suelen representar diariamente la fábula de los conejos discutiendo sobre si son galgos o perros los perros que les persiguen.

— ANSELMO LORENZO.

Porque la exaltación de la violencia y de la intolerancia en los de arriba, ha engendrado siempre la violencia y la intolerancia en los de abajo. Quien siempre vuela a la Humanidad a la época de las cavernas.

La exaltación de la violencia y de la intolerancia en los de arriba, ha engendrado siempre la violencia y la intolerancia en los de abajo. Quien siempre vuela a la Humanidad a la época de las cavernas.

La exaltación de la violencia y de la intolerancia en los de arriba, ha engendrado siempre la violencia y la intolerancia en los de abajo. Quien siempre vuela a la Humanidad a la época de las cavernas.

En estos momentos el proletariado se apresura a terminar con el caos general, con el veneno atávico, e impone de una vez por todas su situación de autómata, como también de seguir así, otros veinte siglos de explotación capitalista tendría sobre su cabeza. La unidad obrera está a punto de ser práctica; aunque surgen por todas partes los más raros opositores; compañeros sin duda de probada sinceridad pero que aún viven de historia.

En estos momentos el proletariado se apresura a terminar con el caos general, con el veneno atávico, e impone de una vez por todas su situación de autómata, como también de seguir así, otros veinte siglos de explotación capitalista tendría sobre su cabeza. La unidad obrera está a punto de ser práctica; aunque surgen por todas partes los más raros opositores; compañeros sin duda de probada sinceridad pero que aún viven de historia.

En estos momentos el proletari